

ふりゅう
風立



〔校訓〕

風に向かって立つ

明日から夏休み！朝を変えよう！

校長 上村 勉

期待に胸をふくらませた始業式の日から早いもので出席日数が75日を数え、今日で1学期が終了しました。今学期を振り返ると、一人一人が自分のベストを尽くし、何事にも前向きに頑張ったのではないかと思います。それを今後の学校行事等において、全員の力・総和にもっていったら最高ですね。

また、各部活動や対外的な活動で優秀な成績を収めることができました。学習面では、単元テストや期末テストにおいて各自で立てた目標に向けて努力することができました。まさに“文武両道”といったところでしょうか。このことから分かるように、一人一人が「今よりもっと上を！」「やればできる！」という気持ちになれば、できないことなんかありません。そういう気持ちになったからこそ、このような成果が出せたのだと思います。他にも各行事への取組も良好で、特に合唱コンクールにおいては各学年の発達段階に応じた発表を堂々とするのができ、とても頼もしく思うことでした。

さて、いよいよ明日から夏休み！夏休みは1学期できなかった学習の復習や、休養をとったり、日頃できないような体験をするためにあります。担任の先生方からも言われていると思いますが、ダラダラとすごすのではなく、自分で決めた計画にそって生活することを希望します。

そこで、「朝を変えよう」ということについて述べてみたいと思います。誰も「こうなれたらいいな」という理想の自分があると思います。一方で思うように自分を変えることができず、悩んでいる人も多いでしょう。

経営コンサルタントの大前研一さんは、「人間が変わる方法は3つある」として、〈住む場所を変えること〉、〈付き合う人を変えること〉、〈時間配分を変えること〉の3つを挙げています。

最初の2つはすぐに変えることが難しいかもしれませんが、しかし、時間配分については、すぐ今日からでも変えることが可能です。まず、今自分がどのように時間を使っているかを振り返り、無駄な時間をなくしましょう。

とりわけ、朝の過ごし方は重要です。「朝のわずかな時間は、午後の数万時間に匹敵する」という西洋のことわざにもあるように、時間配分を見直すなら、まず朝から取りかかるべきでしょう。

朝の時間を運動や勉強など、自分を高めるための努力に充てれば、着実に進歩できるはずですよ。よい環境づくりのために掃除をはじめ、家庭での役割・仕事を念入りにするのもいいかもしれません。毎朝を慌ただしく過ごしている人は、まずは1時間早起きすることから始めてみましょう。



いよいよ明日から夏休みです。42日間という、全ての人に等しく与えられた時間を有効に使うことが大切です。もちろん前述したように普段できないことをしたり、ゆっくり体を休めることも夏休みの意義の一つです。そのためには朝の時間を有効に使うことが重要なカギを握っているような気がします。「朝が変われば自分も変わる」と思い毎日を過ごしてください。

保護者の皆様、1学期は大変お世話になりました。コロナ禍の中、なかなか顔を合わせることができず残念でした。夏休みはお子様の健全な育成に御協力くださいますよう、よろしく願いいたします。



たねがしま脱炭素・未来ワークショップ 事前授業

7月4日(月)に、芝浦工業大学の栗島英明先生と谷田川ルミ先生が来島し、2年生を対象に「たねがしま脱炭素・未来ワークショップ」の事前授業が行われました。メジャーリーガーの大谷翔平選手の生き方を参考に、自分の生き方を考え、50年後の種子島の在り方を考える学習内容でした。栗島先生による、目標を定め、その達成条件を考える、「バックキャスト思考」は、大変参考になりました。8月26日(金)の本番に向けて有意義な学習となりました。



【大谷選手について語る栗島先生】



【バックキャスト思考で考える活動】



【生徒代表によるお礼の言葉】

修学旅行2年

7月12日(火)から14日(木)まで、2年生は修学旅行で九州各县を巡りました。初日は、グリーンランドやキャナルシティ博多で食事や買い物等を楽しみました。2日目は、長崎原爆資料館や平和公園、グラバー園に行き、自主研修を行う等、長崎の歴史や地理、自然、産業を学びました。3日目は、佐賀県の吉野ヶ里歴史公園に行き、太古の歴史に思いを馳せました。暑い中での学習でしたが、コロナ対策を万全にして、生徒たちは充実した時間を過ごし、学びの多い3日間となりました。



【長崎原爆資料館】



【平和公園・平和集会】



【長崎自主研修・孔子廟】

校内合唱コンクール

新型コロナウイルス感染症防止対策を講じながら、7月9日(土)に、種子島こり～なにおいて、校内合唱コンクールを実施しました。マスクを着用した状態での合唱は難しさもありましたが、生徒たちはこれまで練習してきた成果を十二分に発揮して、審査員の種子島中央高等学校と種子島高等学校の先生からお褒めの言葉をいただきました。

公立高校説明会

6月29日(水)に、3年生を対象に公立高等学校説明会が行われ、種子島中央高等学校と種子島高等学校の先生から、それぞれの学校の特色等について説明を聞きました。生徒たちは刺激を受け、これからの進路に対する意識と学習意欲を高めることができました。

夏季休業中の行事予定

【7月】

- 23日(土) 県総体(陸上、～24日、白波スタジアム)
- 25日(月) 県総体(ソフトテニス、～27日、東開コート)
- 26日(火) 県総体(柔道、～27日、サリアーナせんだい)
県総体(剣道、～27日、吹上浜公園体育館)
- 27日(水) 県総体(卓球、いちき串木野市体育館)

【8月】

- 1日(月) 出校日、職員会議、職員研修
町小・中合同研修会(中央公民館、午後)
- 3日(水) 英語で俳句教室(中央公民館、13:00～15:00)
- 6日(土) よいら～いき祭り
- 11日(木) 山の日 リフレッシュウィーク(～17日)、部活動停止期間
- 12日(金) 学校閉庁日
- 15日(月) 学校閉庁日
- 18日(木) 町教育講演会(こり～な、13:30～16:00)
- 19日(金) 出校日、職員会議、職員研修、PTA運営委員会
- 21日(日) PTA愛校作業(予備日、28日)
- 26日(金) たねがしま脱炭素・未来ワークショップ(中央体育館)

